
 

 

１２月５日（土）は、全市一斉土曜授業日でした。それまで実施できていなかった授業参観を、

児童一人につき、保護者お一人、１時間ずつという制限をかけた上で実施させていただきました。

保護者の皆様には、感染症の状況、子供たちの健康と命を守ることを第一に考えて行うことを本

当によくご理解・ご協力いただきましたこと、感謝するばかりです。終了後のアンケートにも、 

・学校での生活を初めて見ることができて成長を感じました。…（１年保護者様） 

・一人一人が役割をこなしていて、責任感や自主性が見られました。…（２年保護者様） 

・どの児童も積極的に参加しており、前向きな印象を受けました。…（３年保護者様） 

・難しい内容の中でも一人一人しっかりと取り組めていて立派でした。…（４年保護者様） 

・子供たちが生き生きしていて活気のある授業に感じました。…（５年保護者様） 

・人数制限の授業でしたが、よく見られて、距離も保てて良かったです。…（６年保護者様） 

等、たくさんのご意見をいただき、教職員にとっても大変励みになりました。２月に最後の授業

参観を予定しておりますが、今後の感染症の拡大状況によっては変更を余儀なくされることもあ

ると存じますので、今後の連絡にご注意いただけますようお願いいたします。 
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  ２０２０年も残すところわずかとなってきました。１２月に入ると、例年より非常に寒い日が続き、 

陽南の森も寂しげな冬のたたずまいとなっています。 

２０２０年は、今までに経験がないことの連続でした。学校は、年明け間もない２月に臨時休校と 

なり、５月いっぱい休校が続きました。生活様式が一変し、６月の学校再開からは、できる限りの感

染症対策を講じてきました。時数確保のため、朝は短時間学習、月曜日は６時間授業、夏休みは２週

間に短縮と、大変厳しい日々が続きました。行事は、延期や中止、規模縮小が続き、我慢の１年間で

したが、そんな中でも、自分たちがやるべきことを精一杯頑張った子供たち、そして先生方に拍手を贈りた

い、そんな思いでいっぱいです。 

２６日からの冬休みには、今年の出来事を振り返るとともに、これまでのお子様の成長を実感しつ

つ、今年度残り３か月のためにエネルギーを充電していただければと思います。 

来年の干支は「丑」(うし)です。丑は十二支の 2 番目で、子(ね)年に蒔いた種が芽を出して成長する時

期とされています。丑年には、先を急がず目前のことを着実に進めることが将来の成功につながって

いくと言われますので、じっくり落ち着いた学校運営を目指していきたいと思います。 

今年１年間大変お世話になり、ありがとうございました。どうぞよいお年をお迎えください。 

 

土曜授業（授業参観)ご協力ありがとうございました！ 

（２年生１・２組 生活科）       （４年２組 理科）           （６年２組 理科）  



 

うつのみやマネジメントアンケートにつきましては、ご来校やご参観の機会が少なかった今年

は、非常に評価がしにくかったことと思います。数値の結果は年明けとなりますが、ご意見につ

きましてはご説明できる範囲で書かせていただきたいと思います。頂戴したご意見を全て載せる

ことはできませんが、しっかりと今後の学校経営に生かしてまいりたいと思います。 

ご意見① 教育活動の全体像が見えないし、認識されていない。アンケートより，時間をかけて 

関係者がビジョンを共有する必要がある。 

 貴重なご意見をありがとうございました。例年、ＰＴＡ総会の折に学校経営方針について説明

させていただいておりましたが、今年度は実施できませんでした。学校だより１号にて触れただ

けとなり、周知不足だったことを猛省しております。地域協議会にはＰＴＡの代表の方もいらっ

しゃるので、「学校運営について学校長に意見を述べることができる」という役割を生かしていた

だき、十分な連携と周知を図りながら、開かれた学校づくりを行ってまいりたいと思います。 

ご意見② 毎年行われていた百人一首が去年から突然なくなったことに疑問を感じる。子供たち

も一生懸命覚えたり練習したりしていたので、理由があるなら提示してほしい。 

 学習指導要領が新しくなり、百人一首を扱っていた会話科（ことばの時間）がなくなってしま

いました。それに伴い、Ｈ３０年度まで行われていた百人一首大会が、Ｈ３１年度は自由参加と

なり、今年度は実施しておりません。しかし、４年生の国語には「伝えたい言の葉 百人一首の

世界」という単元があり、百人一首について学習します。また、５・６年の国語、新たに始まっ

た「宇都宮学」でも和の文化に触れる機会があり、６年生は学年単位で「百人一首大会」を行い

ます。子供たちには、継続的自主的に学ぶことができるよう働きかけていきたいと思います。 

ご意見③ 冬なのに体育で半そで半ズボンでないとだめというのが理解できない。本人の体感で 

着る脱ぐをさせないのはどうしてか。 

 冬でも体育の時間は半そで半ズボンでなくてはならないというルールはありません。寒いとき

は、冬用の長そで長ズボンの体育着を着用させてください。冬用体育着を着用していても、準備

体操やアップを行い、体が温まってくると半そで半ズボンになる児童が多いです。 

ご意見④ １年生の４時間授業はなくてもよいのではないか。 

 この件については、現在検討中です。２月の授業参観までには決定する予定です。 

※もう少し続きがありますので、次号にて。 

 たくさんのねぎらいのお言葉もいただきました。どうもありがとうございました。 

 

 

 １１月から、感染症対策を十分に講じた上で、外部ボランティアの皆様に様々な支援をいただ

いています。１１月２７日（金）には、感謝の会を実施することができました。 

 

 

 

 

 

 

 

アンケートへのご協力、どうもありがとうございました。 

（職員玄関） 

楽しく有意義な冬休みになりますよう願っています。何かございましたら、平日は６５８－１２

８０（陽南小）まで、土日や学校閉庁期間 12/2９～1/3 は留守番電話の音声ガイドに沿ってご連

絡ください。新型コロナ感染症にかかってしまった場合等も、ご連絡をお願いいたします。 

 

ボランティアで、大勢の皆様にお世話になっています。ありがとうございます。 

（ミシンボランティア）   （子どもボランティア）  （朝の読み聞かせボランティア）       （感謝の会） 

陽南小ホームページでは、１日１記事配信

を目指しております。ぜひご覧いただき、  

今年の振り返りにお役立てください。 


